

## La gnose ou la guerre

Entre les hommes, il n'existe que deux relations, la gnose ou la guerre.

Par gnose, j'entends l'amour intelligent ou l'intelligence de l'amour.

Par guerre j'entends, mépris de l'intelligence, ignorance de soi et de l'autre.

On ne peut pas être intelligent de cette intelligence particulière qui intègre la sensibilité et l'affectivité qu'on appelle la gnose et se faire la guerre entre hommes, femmes, nations...

La gnose est la santé et l'accomplissement de l'esprit, comme l'amour et la générosité est la santé du cœur.

« Bonne année, bonne santé » dit-on, santé de l'esprit et du cœur, mais aussi du corps.

Il faut donner raison à la Vie qui veut vivre en nous.

Ces vœux de santé peuvent-ils mettre fin à la guerre ? Évidemment non, s'ils restent des vœux. Évidemment oui, si nous décidons immédiatement de les mettre en pratique.

La Vie ne veut pas avoir raison de l'autre, ni être contre lui, mais elle veut vivre avec lui (d'ailleurs, elle ne sait pas faire autrement). Personne n'ose dire qu'il aime la guerre et tout ce qu'elle réduit en souffrances et en poussières et pourtant, si peu ont la force, le courage et l'intelligence, non pas de s'y opposer (cela serait encore la nourrir) mais de proposer une autre façon de vivre, sans armes et sans larmes.

En 2025, il nous faudra de nouveau répondre à la question : « Vivre, pourquoi faire ? »

Vivre intelligemment pour ne plus faire la guerre ?

Pourquoi je me lave les dents chaque matin? Pour mordre ou pour sourire?

Pour nous détruire davantage (la guerre), ou pour mieux nous connaître (la gnose) ?

Jean-Yves Leloup, Janvier 2025